

Presentación

Alexandre Barbosa de Oliveira¹

Maria Julieta Calmon Villas-Bôas, a la época profesora de la Escola de Enfermagem da Bahia y Jefe de Clínica Médica y Oftalmológica en el Hospital das Clínicas da Bahia, retrató sus impresiones sobre las organizaciones de estudiantes en Escuelas de Enfermería en artículo de su autoría, publicado en la Revista Anais de Enfermagem en enero de 1952.

Ella abordó las finalidades y peculiaridades de cada forma de organización estudiantil, entre ellas: Associação Nacional de Estudantes de Enfermagem; Diretório Acadêmico o Centro Acadêmico y sus comisiones; Junta Administrativa; Juventude Universitária Católica; y Associação de Antigas Alunas.

En el texto, algunos aspectos llaman la atención: (1) La descubierta y aceptación de la precaria participación de enfermeras diplomadas en servicio como miembro en la Associação Brasileira de Enfermeiras Diplomadas. (2) La énfasis en el preparo adecuado de las estudiantes, que, bajo su óptica, es alcanzado a través de la participación activa de estas en organizaciones estudiantiles. (3) La toma de una posición política estudiantil provechosa. (4) La observación de valores de propiedad cristiana como argumento para una práctica profesional misionaria. Al final, Maria Julieta hace algunas recomendaciones, que juzga, en aquel recorte temporal, como necesarias a las estudiantes de enfermería.

Con efecto, al hacer una nueva lectura del texto en el momento presente, tenemos la oportunidad de reevaluar como los proyectos políticos universitarios y el movimiento estudiantil actual se encuentran o no, además de obtener motivación que sirva para (re)discutir el sentido de la militancia estudiantil en la enfermería, en el ahora.